

La Bible, quelles histoires !
(entretien avec Estelle Villeneuve)
Thomas Römer

Éditions Bayard Jeunesse • Février 2014 • Collection « Études et essai »
287 p. • 19,90€ • ISBN : 978-227482203

À l'origine du Dieu unique de la Bible se tenait un dompteur d'autruches... C'est là une des innombrables découvertes de la recherche en sciences bibliques dont l'un de ses meilleurs spécialistes actuels, Thomas Römer, nous révèle ici les résultats surprenants et spectaculaires. Sur l'arrière plan historique d'Abraham, Jacob ou Moïse, le polythéisme biblique ou le caractère éminemment humaniste des plus anciens récits de l'Ancien Testament, ce professeur au Collège de France propose de nouvelles perspectives. On découvre par exemple que le Pentateuque abrite deux visions antagonistes de l'humanité : l'une oriente sur l'élection intransigeante du Peuple juif, l'autre développe une conception universaliste de l'être humain. Ces conversations suscitent des surprises à l'échelle de celles provoquées, sur des thématiques similaires, par Israël Finkelstein et Neil Asher Silberman dans *La Bible dévoilée* (Bayard, 2002).

Professeur au Collège de France et à l'université de Lausanne, Thomas Römer est un exégète réputé en Ancien Testament. A signaler parmi ses nombreuses publications, Moïse (Gallimard, 2002), Les Cornes de Moïse (Fayard, 2009) et, en collaboration, Clés pour le Pentateuque (Labor et Fides, 2013).